

13 dv |

AL DÍA SAN SEBASTIÁN

SÁBADO, 8 DE JUNIO DE 2002

Una máquina para FP que revoluciona la enseñanza del sector de madera

A. PEÑA DV. SAN SEBASTIÁN

El Instituto de Formación Profesional Superior Easo ha sido dotado con una máquina de tecnología láser para realizar trabajos en el sector de la madera, principalmente de marquetería, actividad en declive por su alto coste. A la presentación acudieron representantes del gremio de carpinteros, de la asociación y el vicesecretario de FP del Gobierno Vasco, organismo que ha pagado el coste de la máquina, que se eleva a 48.000 euros, y es la primera que dispone un centro de FP en toda España. Los alumnos del centro utilizan ya la máquina, que se dirige por medio de un ordenador.



Javier Jiménez, profesor del departamento de Madera, junto a la máquina Eureka. (USOZ)

ALTZA

Ecuador festivo

Llegamos al ecuador festivo en Larratxo con un extenso programa que se inicia con un hamillatxo para los abuelos y abuelas del barrio obsequio de las sociedades locales. El resto del día seguirá con distintas actividades. Sendas verbenas ponen el broche festivo final a la jornada a las 12 de la noche en el patio del colegio con Alaitz eta Maider, y en la plaza, la orquesta Miramar ameniza los ballables. P. GONZÁLEZ

INTXAURRONGO

Cross María Auxiliadora

El colegio María Auxiliadora celebrará mañana su popular cross, que este año celebra su vigésima primera edición. La carrera comenzará, a las 10. Las inscripciones se realizarán media hora antes en la línea de meta, situada en el comienzo del paseo de Zarategi. YOLANDA SÁNCHEZ

ANTIGUO

Diversión para jóvenes

La programación está reservada hoy para los más jóvenes. A las 12 horas y con entrada libre tiene lugar en Lugaritz un taller de teatro infantil. Ya por la tarde, a las siete, en los bajos del antiguo mercado habrá un campeonato de tenis de mesa para. XABIER SÁNCHEZ

AÑORGA

Finales del torneo Igoa

Mañana, a partir de las 11 horas, se jugarán en el campo de Rezola las finales del XXVII Torneo Silvestre Igoa, en el que han participado doce equipos de las categorías alevín e infantiles.

Siete partidos del Jolas Etxea. A las 16 horas de hoy dará comienzo en la cancha cubierta, el festival de tres partidos de mano juveniles correspondiente a la 49 edición del Jolas Etxea. Mañana a las 10,30, otros tres duales de cadetes y uno de mayores. E. LLARRAMENDI

JORNADAS DE LAS ASOCIACIONES

Vecinos y entidades impulsan la participación ciudadana para dinamizar la vida de un barrio de 18.000 habitantes

Intxaurrondo se retrata

YOLANDA SÁNCHEZ DV. SAN SEBASTIÁN

Fomentar las relaciones sociales y la participación ciudadana con el objetivo de dinamizar la vida del barrio es el principal objetivo que se han planteado cinco colectivos sociales de Intxaurrondo relacionados con la infancia, la juventud, la mujer y la vecindad (Bustín Txiki, Intxaurmar Gaztegun, Kaleka, Asociación de Mujeres de Intxaurrondo Berri y AA.VV. Intxaurdi). Estos colectivos, en colaboración con el Negociado de Barrios y Participación Ciudadana del Ayuntamiento de San Sebastián, presentarán durante la Semana de las Asociaciones su labor en los últimos años, así como sus propuestas de intervención para lograr una comunidad más participativa. Del mismo modo, esperan que los vecinos se acerquen a las actividades programadas para aportar sus sugerencias o ayuda.

Trabajar unidos

«Hace tiempo que nos hemos dado cuenta de que en Intxaurrondo trabajamos bastantes asociaciones de forma independiente, pero, que en muchos casos, compartimos objetivos y reivindicaciones. Por esta razón, en septiembre del año pasado decidimos empezar a reunirnos y colaborar para hacer más presión ante las instituciones y lograr mayor capacidad organizativa en la vida social del barrio», comenta Miren Emezabal, responsable del *har txoko* Bustín Txiki y miembro organizador de la Semana de las Asociaciones.

Esta colaboración entre asociaciones se ha traducido en estos meses en la publicación de un boletín informativo mensual de actividades (*La agenda de Hego-Intxaurrondo*), confección de un informe sobre los problemas y carencias en la zona, análisis



Vista parcial de Intxaurrondo, barrio con 18.000 habitantes. (POSTIGO)

PROGRAMA

- **Exposición interactiva:** del 10 al 14 de junio, de 18 a 20 horas. Inauguración el lunes día 10, a las 18.
- **Mesa redonda:** sobre 'Participación ciudadana entre los que construyen el barrio'; lunes 10, a las 19.
- **Debate sobre propuestas urbanísticas:** Jueves día 13, a las 19.
- **Lugar:** Centro Cultural Intxaurrondo Berri (calle Castilla, 2)

ciaciones. Las personas que se acerquen a este recinto podrán observar la trayectoria del barrio en los últimos años y su evolución junto a las asociaciones que operan en él en una exposición interactiva donde se colocará una colección de fotos de los momentos más importantes de Intxaurrondo, así como buzones y paneles en blanco donde los vecinos podrán depositar sus sugerencias o comentarios.

Otra de las citas importantes y de mayor atractivo es la celebración de una mesa redonda sobre 'Participación ciudadana: entre todos construimos el barrio en que vivimos', donde intervendrán expertos en esta área como Eli Arrieta, profesora de la UPV, Eva Salaberria, miembro del Departamento de Negociado de Barrios y Participación Ciudadana del Ayuntamiento de San Sebastián, así como las asociaciones organizadoras de este evento y los vecinos del barrio.

El plano más objetivo y conocido de cualquier asociación de barrio es la petición de mejoras urbanísticas. Este tema también se desarrollará en un debate donde las entidades de Intxaurrondo propondrán medidas concretas para esta zona de San Sebastián como el diseño de una zona deportiva en Intxaurrondo Sur, ubicación de una estación de topo en Intxaurrondo Norte o cubrimiento de las vías del tren en Intxaurrondo Zaharra, entre otros.

sobre el trabajo de cada asociación, detección de necesidades comunes y compartidas y, sobre todo, en el diseño de esta semana. Los puntos fuertes de esta Semana de las Asociaciones son: posibilitar la participación ciudadana a través de la canalización de sugerencias o críticas sobre cualquier aspecto del barrio, así como la incorporación de los vecinos en el desarrollo del programa comunitario mediante su implicación activa en las actividades que se irán llevando a cabo en breve.

«Deseamos que los vecinos se involucren y decidan de alguna forma como les gustaría que fuera su barrio y que no dejen todo en manos de las instituciones. Recientemente hemos implicado a los niños en la confección del cartel para las fiestas de Intxaurrondo Sur o para la propia Semana de las Asociaciones», explica Emezabal.

El salón de actos del Centro Cultural Intxaurrondo Berri será el escenario de las diferentes actividades de la Semana de las Asoc-

HISAS PARA HOY

	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22
Baño Pustor													
Santa María													
San Vicente													
San Jacinto													
San Sebastián (Antiguo)													
Piña A. Peña (Ivintaberti)													
Virgilia Familia													
San Martín													
Santiago													
Maria Inoña													
Caracón de María - B													
Sancti Spiritus (Anteo)													
San Juan Bautista													
La Santa Cruz													
María Auxiliadora													
San Pío X													
San José (Parroquia)													
El Salto de Basurto													
Asilo María													
Seminario													
Empleo/Caridad													
Capuchinos													
Arrietas													
Arrietas													
Muñeta													
Lentia													
Asociación de Jubilados													
Hospital Arrietas													
Comercio													
Colectivo Santa (Anteo)													
San José (Anteo)													
San Pablo (Anteo)													
San Manuel (Anteo)													
Asociación de Nazaret (Anteo)													
San Luis (Escuela Obrera)													
San Pío X (Anteo)													
Alfonso y Alfonso Pello													

C: Cita celebrada B: Misas bíblicas E: Misas Eucarísticas



Las ruinas del antiguo fuerte de Ametzagaña se encuentran abandonadas y rodeadas de maleza. (MIKEL FRAILE)

Ametzagaña cuenta con un proyecto para crear un parque de 37 hectáreas

► Presentada una propuesta paisajística que pretende dotar de jardines, miradores y merendero a la zona verde

► El plan se ejecutaría por fases y supone un coste de nueve millones de euros, repartidos en varios años

CRISTINA PÉREZ
DV, SAN SEBASTIÁN

Convertir las 37 hectáreas de zona verde entre Intxaurreondo, Martutene y Lolola, ahora en desuso, en un parque para disfrute de todos los habitantes de Donostia y de las localidades vecinas es el objetivo que persigue el proyecto realizado por las empresas Lur y ABR Mas, por encargo del equipo de gobierno.

La creación en Ametzagaña de un merendero, miradores, zonas de juego y deportivas, pasarelas y senderos peatonales, jardines o praderas está contemplada en el documento que fue ayer presentado a la Corporación y a los técnicos municipales.

Cen un coste aproximado de nueve millones de euros que se deberían destinar en partidas plurianuales para ejecutar en varias fases, el proyecto parte de la premisa de conservar el paisaje existente, mediante la plantación de nuevo arbolado que complementa al actual (madroños, hayas y robles principalmente), la eliminación de la maleza y la construcción de caminos que permitan disfrutar de las características del nuevo parque.

La extensión de Ametzagaña, con una gran vegetación que ha crecido sin control, está dividida en dos colinas, que se encuentran muy deterioradas, sobre todo después de que la construcción de un centro comercial en las inmedia-

ciones obligara a realizar un importante movimiento de tierras.

«Cómodos accesos»

Los autores del proyecto para recuperar el parque apuestan por la dotación de «cómodos accesos», tanto desde el caserío Tuniz Enea, como desde Intxaurreondo y Txomin. Estas entradas estarían comunicadas entre sí, con múltiples atajos, que se crearían en hormigón -sólo se asfaltarían algunos caminos- de manera que «se conserve el carácter romántico de la zona». El paso peatonal, de bicicletas y de sillas de ruedas estaría garantizado y se impediría la entrada de motos para evitar daños medioambientales.

EL PROYECTO

- **Extensión:** Se pretende ordenar una zona verde de 37 hectáreas.
- **Ubicación:** Se sitúa entre Intxaurreondo, Martutene y Lolola.
- **Accesos:** Se plantean cuatro entradas, desde Intxaurreondo, Lolola, Tuniz Enea y Garbera.
- **Merendero:** Habrá mesas, rodeadas de cerezos.
- **Zona deportiva:** Se aprovecharán unos caminos sinuosos para que sean utilizados por ciclistas.
- **Jardín del viento:** Se jugará con el viento para crear un jardín que dispondrá de elementos innovadores.

Iñigo Seguro, de la empresa Lur, detalló las actuaciones paisajísticas previstas, que incluyen la recuperación de las ruinas del fuerte de Ametzagaña, oculto entre la maleza. La fosa perimetral de esta antigua construcción está cubierta por tierra y el estado de conservación no es muy bueno. Sin embargo, los diseñadores del proyecto consideran que el estado de ruina y la vegetación espontánea confieren al conjunto un aire romántico a conservar y potenciar. Para ello proponen recuperar el fuerte como un jardín cerrado mediante la consolidación de la ruina, la eliminación de la tierra de la fosa y la construcción de dos pasarelas para acceder al interior, que por la noche se mantendría cerrada.

Uno de los atractivos novedosos del nuevo parque será el Jardín del Viento, situado en la zona oeste. Se trata de una innovadora propuesta de creación de una zona de estancia, rodeada de un conjunto de mástiles acabados con esferas de fibra óptica, simulando las flores conocidas como dientes de león, que además se balan-

El PP solicita que se debata sobre la ordenanza que regulará la circulación

DV, SAN SEBASTIÁN

El grupo de concejales del PP reclamó ayer una reunión «urgente» del Foro de Movilidad para tratar sobre la ordenanza de circulación que está elaborando el departamento de Vías Públicas, con el fin de que todos los agentes sociales y partidos puedan debatir el borrador de esta normativa.

El edil popular Ramón Gómez recordó que su grupo pidió el pasado mes de julio la elaboración de una ordenanza que regulará la convivencia entre el uso de las bicicletas y el peatón en los carriles para bicicletas y lamentó que la «propuesta de ordenanza presentada en septiembre haya caído en el olvido».

Gómez destacó la necesidad de abrir el debate en el Foro de Movilidad para dar a conocer esa propuesta, someterla a estudio entre los donostiarros, presentar aportaciones y decidir quién velará por el cumplimiento de cuestiones como la velocidad de las bicicletas o la identificación de los titulares de estos vehículos. A su juicio es preciso «debatir para aclarar algunas indefiniciones».

EA-PNV exige un diagnóstico sobre el hipódromo para concretar las reformas

DV, SAN SEBASTIÁN

La coalición EA-PNV envió ayer una carta al alcalde Odón Elorza para exigirle la elaboración de un diagnóstico «real, integral y pormenorizado» sobre la situación del hipódromo donostiarra. Este análisis, a juicio de la coalición nacionalista, permitirá «poner fin a una política de parcheos y actuaciones puntuales».

El concejal Josu Ruiz abogó por la celebración de una reunión del consejo de la Sociedad de Fomento para hacer un balance de la pasada temporada de verano de las carreras de caballos. Apostó además por el desarrollo de un plan global de reforma y modernización de las instalaciones.

El objetivo de este proyecto global sería evitar «situaciones como la de la temporada pasada, cuando una de las tribunas del hipódromo permaneció cerrada». «La pista de arena se encuentra también en un estado lamentable y los accesos para minusválidos son inexistentes», subrayó Ruiz, quien recordó, además, que «sólo se ha acometido la mitad

Un proyecto del Plan Verde

C.P. DV, SAN SEBASTIÁN

La creación del parque de Ametzagaña, tal y como señaló el alcalde Odón Elorza, se enmarca dentro de la intención del equipo de gobierno de cumplir el Plan Verde del Ayuntamiento, encaminado a mejorar un conjunto de más de veinte parques, plazas y zonas verdes de la ciudad. La reforma del parque de Araba, de la plaza Zaragoza o la construcción de la zona ver-

de las actuaciones ya culminadas. Entre otros proyectos incluidos, se encuentra también la rehabilitación de Cristina Enea. En noviembre, se presentarán las seis actuaciones urgentes que se van a acometer en este parque. Los técnicos municipales han presentado ya estos proyectos, que deben subsanar algunas pequeñas deficiencias que pueda plantear el parque. El futuro de Cristina Enea, de momento, se ceñirá a estas seis actuaciones

de la última junta de portavoces. EA-PNV y DSA son partidarios de que la rehabilitación del parque se haga con esta fórmula de rehabilitaciones concretas. El alcalde Odón Elorza planteó en la Junta la posibilidad de que el equipo que ganó el concurso internacional para la regeneración global del parque, Agencia Ter, presentara un proyecto menos ambicioso, con un coste de tres millones, una posibilidad que, en principio, es apoyada por el PP, aunque considera que es necesario conocer más detalles sobre el diseño de



Esta es la zona en la que se ubicaría el apeadero del Topo en Intxaurreondo, una obra que se estudia por parte del Gobierno Vasco.

Euskotren avanza en un nuevo trazado del Topo con apeadero en Intxaurreondo

El Ayuntamiento quiere incluir un bucle viario que llegue hasta Altza y Auditz Akular

ANA VOZMEDIANO. DV. SAN SEBASTIAN
Euskotren está a punto de culminar un estudio para construir un nuevo trazado del Topo entre Donostia y Pasaia, una variante fe-

rovriaría que incluiría el apeadero de Intxaurreondo. Este nuevo trazado, al que se denomina «metrificación del Topo en Donostia», será objeto de una reunión entre la empresa fe-

rovriaría y el Ayuntamiento, un encuentro que se celebrará la semana próxima y en la que el Consistorio propondrá la construcción de pequeñas estaciones en Altza y Auditz Akular.

El pasado mes de octubre, el consejero de Transportes del Gobierno Vasco, Alvaro Armiñan, adelantó a las asociaciones de vecinos de Intxaurreondo su interés por retomar el paralizado proyecto de apeadero del Topo para el barrio.

La iniciativa, proyectada hace cuatro años y paralizada hace dos, es una reivindicación del barrio y del propio Ayuntamiento, ya que supondría una comunicación directa y en apenas ocho minutos con la estación de Ea-

so, en pleno centro de la ciudad. Fuentes municipales confirmaron que el estudio sobre el nuevo trazado entre Donostia y Pasaia está ya avanzado y que en el informe se contempla este apeadero.

Este nuevo trazado supondría excavar bajo Intxaurreondo y Altza para habilitar un tramo de doble vía muy cercano al actual, aunque en una cota superior. Esta elevación permitiría una solución técnica que los actuales responsables consideran más

factible para que la pequeña estación de Intxaurreondo no tuviera que salvar el gran desnivel previsto en el anteproyecto inicial que se barajó hace cuatro años.

Las mismas fuentes anunciaron que la próxima semana se celebrará una reunión entre responsables municipales y representantes de Euskotren, en la que se precisarán detalles de este nuevo trazado.

El Consistorio está especialmente interesado en esta llama-

da metrificación del Topo y podría, incluso, colaborar económicamente en la operación, para que la ciudad cuente con un transporte rápido entre el centro y barrios como Intxaurreondo.

Además, el Ayuntamiento pretende que el trazado previsto inicialmente experimente una modificación que permita que el Topo llegue hasta Altza, a la zona de Nerecán, y a Auditz Akular, futuro ensanche de Altza en el que se van a construir más de 2.000 viviendas, la mayor parte

LOS DATOS

- El nuevo trazado de Euskotren entre Donostia y Pasaia está previsto cerca del actual, aunque a una cota superior.
- El apeadero de Intxaurreondo permitirá conectar este barrio con el centro en sólo ocho minutos.
- El Ayuntamiento está dispuesto a colaborar económicamente en la operación ferroviaria.
- El Consistorio ha planificado que se construyan apeaderos en Altza y en Auditz Akular.
- El trazado actual del Topo entre Donostia y Pasaia se destinará a mercancías, que llegarán directamente al puerto.
- Euskotren ha reanunciado esta semana el desdoblamiento de las vías entre Añorga y la estación de Easo, que incluye un apeadero a la altura del antiguo Geriátrico.
- Responsables municipales y representantes de Euskotren se reunirán la próxima semana para tratar obras ferroviarias.

de ellas de protección oficial. Al parecer, Euskotren considera que esta posibilidad plantearía complejidades técnicas que van a analizarse con el Ayuntamiento.

Lo que sí parece confirmado es que el actual trazado se destinará a mercancías y supondrá una salida natural hacia el puerto de Pasaia.

Riberas y el Geriátrico

El cambio de trazado en la zona de Intxaurreondo y Altza se completa con la construcción de un nuevo apeadero en Riberas de Lioila y con la culminación de las obras de la llamada variante sur ferroviaria, que supone el desdoblamiento de las vías entre Añorga y la estación de Easo.

Esta última obra ha estado paralizada un año, después de que el Gobierno Vasco decidiera rescindir el contrato a la empresa adjudicataria de los trabajos debido a los retrasos. Esta misma semana se conocía la decisión del Ejecutivo de reanunciar estas obras, que deberán estar concluidas dentro de 23 meses. El desdoblamiento permitirá incrementar de forma notable las frecuencias y, además, contempla la construcción de un apeadero frente al Geriátrico, que dará servicio a Ibaeta, la Universidad y parte de Aieta.

Luz verde al proyecto de reforma del Tenis de Ondarreta

DAVID TABERNA. DV. SAN SEBASTIAN
La Junta Rectora del Patronato Municipal de Deportes ha aprobado el proyecto de reforma del Tenis de Ondarreta. Así lo confirmó ayer el concejal delegado de Deportes, el popular Ramón Gómez, que situó el coste de la operación en cerca de 3 millones de euros (500 millones de pesetas), un gasto que duplica el presupuesto del proyecto original, cuantificado en 1,6 millones de euros (270 millones de pesetas). La aprobación del proyecto de reforma del Tenis ha sido posible gracias al permiso concedido por el departamento de Costas, que hasta ahora había vetado el proyec-

El coste de las obras es de 3 millones de euros, frente a los 1,6 millones del proyecto original

Gómez señaló que «la aprobación del proyecto de reforma del tenis implica, entre otros puntos, dar vía libre a la realización de las obras, aprobar los precios hasta el 2004 y tener garantizado que conoceremos puntualmente los informes anuales».

Tras los contactos mantenidos entre las partes afectadas y la dirección financiera del Ayuntamiento se decidió que el Consis-

to del Real Club de Tenis debería solicitar para abordar la operación. Ayer, Gómez situó en 200 millones de pesetas, con un plazo de amortización limitado hasta el 2017, el aval concedido por parte del Consistorio donostiarra. Además, Gómez señaló que «el Ayuntamiento donostiarra anticipará también diferentes préstamos para el acometimiento de las obras. Ante la envergadura de la operación, el concejal de Deportes indicó que «el Patronato Municipal solicitará ayuda financiera al consejo Superior de Deportes y a la Diputación Foral de Gipuzkoa para llevar a cabo el proyecto».

Las obras comenzarán «en un

ren aproximadamente veinte meses», según Gómez.

En primer lugar se procederá al derribo de la actual pista cubierta de tenis y en su lugar se construirá un moderno edificio que contará con vestuarios, un gimnasio, tres pistas de pádel con cubiertas de cristal, dos frontones y una sala de aerobic. El proyecto prevé además que se habiliten un restaurante y una cafetería. «Seguirá teniendo diez pistas de tenis: dos cubiertas, cuatro de tierra batida y otras cuatro de pista rápida», indicó Gómez, quien añadió que la puesta en marcha de las nuevas pistas de tenis cubiertas, se instalarán al comienzo del

tremo de la actual pista cubierta.

Por su parte, el grupo municipal Batasuna, que se abstuvo en la votación del proyecto, denunció que «se haya aprobado el plan de reforma del tenis sin haber sido estudiado a fondo». En opinión de la formación abertzale, «el aumento del presupuesto, su financiación y el proyecto deportivo son cuestiones suficientemente importantes como para analizar con profundidad el informe».

Batasuna criticó también «el total desconocimiento del programa deportivo que se desarrollará en el Tenis de Ondarreta, un aspecto fundamental a tratar ya que estamos hablando de una instala-